

Páginas de Historia

Por ALFONSO JIMENEZ

(Escritas en el año 1900)

19 octubre de 1874.

Anúnciase oficialmente por proclama del Presidente de la República, don Tomás Guardia, firmada en la ciudad de Alajuela, el hecho de haber estallado en Puntarenas una revolución capitaneada por don Joaquín Fernández, y se dan a conocer algunos sucesos.

En efecto, a las 12 de la noche del 17, fue sorprendida la guarnición del cuartel de Puntarenas, que ocupaba el mismo edificio que las bodegas de la Aduana, cuya entrada facilitó D. Martín Zeledón, empleado de ésta, por un grupo de hombres que vivaba a don Joaquín Fernández como Presidente de la República, y tomado el cuartel, no sin que hubiera muertos y heridos. El Gobernador, don Saturnino Lizano, con algunos oficiales y los soldados que cuidaban la cárcel, resistió dos ataques de los revolucionarios y con su gente se embarcó en el vaporcito nacional *General Cañas* y se fué al Presidio de San Lucas y de éste, con la guarnición del establecimiento y los reos, al Bebedero. La toma de Puntarenas carecía de importancia si el movimiento